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Piu forte II PCI 

per una nuova maggioranza 

per una nuova politica ; 

I comizi 
comunisti 

" DI«mo qui I'eleneo del prlnclpall comlzl Indettl dal 
PCI per oggl, domanl e tuned), e un panorama delle 
manlfeatazlonl organlzzate nelle varle province: 

OGGI 
UDINE: Berllnguer. 
QENZANO: Bufallnl. 
8. EQIDIO Dl CE8ENA: 

Boldrlnl. 
OCCHIOBELLO: Do Polzer. 
RONCHI8: Flamlgnl. 
LOCATE: Quercloll. 
PE8ARO: Pesentl. 
AVELLINO: Pavollnl. 
TRIESTE: Vldall - Sema. 

C A 8 T E L L A M M A R E 
8TABIA: Geremlcca. 

VEROLI : Garglulo. 
ITT IR I : Lorelll. 
BRESCIA: Nlcoletto -

netti. 
APRILIA: Roggl. 
VENEZIA MESTRE: Torto 

rella. 
CORTONA: Trlvelll. 

Bl-

LUNEDI' 
DOMANI RIFREDI : Qalluzzl. 

MODENA: Mlana. 
IVREA e VILLARPER08A: 

Q. C. Pajetta. 
EMPOLI: Canullo. 
ROVIGO: Galanl. 
GROS8ETO: Peientl. 

OGGI 

CIVITAVECCHIA! AHcata. 
PORDENONE: Berllnguer, 
SPILIMBERGO: Berllnguer 
CASALMAGGIORE: Cos-

autta. 
R I E T l : Colombl. . . '-, • 
T E R N I : Ingrao. 
BENEVENTO: Napolitano. 
ANCONA: Macaluso. 
J ESI: Macaluao. -
CERVIGNANO: Occhetto. 
TR IESTE: Occhetto. 
MONCALIERI : Pecchloll. 
FERMO: Barca. 
CROTONE: Barontlnl. 
FERMIGNANO: Brunl. 
PORTO TOLLE: Buaetto. 
REGALBUTO: P. Cotaiannl 
SOR80: L. Berllnguer. 
BARRAFRANCA: P. Cola-

lannl. 
RE8INA: Chiaromonte. 
ZAPPONETA: Baldlna 0 1 ; 8pagna, durante la quale 

A MANTOVA si ivolgera 
una tavola rotonda aul ae-
guente tema: leggl agrarle, 
Federcontorzl, elezlonl mu-
tue contadlne e propoate 
del PCI. 

Parteclperanno I compa-
gni ' parlamentarl 8andrl, 
Almonl, Zanardl • II geonri. 
Aslnarl, 

DOMANI 
A TRIESTE al avolgera 

una manifeatazlone aulla 

Vittorlo Bertl 
TORTONA: D'Amlco. 
T R I C E 8 I M 0 : Flamlgnl. 
BRA: Garestlo. 
CENE8ELLI : Galanl. 
LUGO Dl ROMAGNA: Gla 

dresco. 

verra prolettato II film •Mo
ri re a Madrid •. A conclu-
alone parlera II eompagno 
Vittorlo Vldall. 

Net clrcondarlo al avolge-
ranno dlverae declne dl co
mlzl e dl aasemblee. 

Le organlzxazlonl del noatro Parti to hanno Indetto 
centlnaia dl manlfeatazlonl polltlche In ogni reglone 
d'ltalla nelle giornate dl oggl e dl domanl. I comlzl 
aaranno oltre 1.500, 600 del quail nella sola Lombardla. 

Segnaliamo — oltre a quelll dl cul pubbllchiamo 
I'eleneo — I numeroslasiml comlzl dl queatl glornt nel 
Friuli-Venezla Giulla, la nuova Reglone a Statuto ape* 
dale dove e In pleno avolgimento la campagna eletto-
rale per II prlmo Conslgllo Reglonale e dove sempre 
pID Intenao dlvlene II dlalogo fra II PCI e le popolazloni, 
I lavoratorl. 

In provlncla dl GORIZIA parlera oggl a M o m II 
eompagno Menlchlno, mentre lunedl e martedl al ter-
ranno comizi a S. Canclaro d'lsonzo, 8. Pier d'laonzo. 
Begllano (lunedl), Gorlzia Piurna, Gorlzia 8. Andrea, 
al Cotonlflcio Trieatino, alia fabbrica 8AFOG (martedl). 
In provlncla dl UD INE parlera oggl II eompagno on. Pel
legrini a 8. Giovanni Natiaone, mentre altre manlfe
atazlonl avranno luogo a Lavarlano, Nogaredo, Udlne -
V. Grazzano. Adegliacco. Canebola, Plaino, Caaacco,' 
8. Predamano, 8, Vito al Torre, loannla, Tapogllano: 
domanl II eompagno Occhetto, segretarlo della FGCI, 
parlera a Manzano, II eompagno on. Llzzero ad Attlmla 
e a Pocenla, II eompagno on. Pellegrini a 8agagna. 
Sono Inoltre previete molte altre manlfeatazlonl net 
vari centri della provlncla. Nella clrcoscrizione dl 
PORDENONE al terranno oggl comlzl a Valerlano, 
Maraure e Caatello dl Avlano, Fornali dl Paslano e 
in numeroal altrl centri; domanl a Pordenone e Spl-
limbergo, dove parlera II eompagno Enrico Berllnguer, 
della 8egreterla nazionale del Partlto, Traveslo, dove 
parlera la compagna on. Adele Bel, a Budoia, Flume 
Veneto, Rivarotta, 8. Paolo, Brugnera, Cordenoua, Car-
bona, Rota, 8. Andrea. 

Numerose manlfeatazlonl al ivolgeranno In Piemonte, 
In Llguria, nel Veneto, In Emilia, In Toacana, nelle 
Marche. nel Lazio, in Campania, in Pugiia. in Calabria, 
In Abruzzo, In Sardegna, in Slcilla. 

Senato 

Martedi la commissione 
decide sulla legge 

per i l personale sanitario 
n disegno di legge sullo 

stato giuridico del personale 
sanitario degli ospedali. e 
stato discusso ieri alia Com
missione Sanlta del Senate 
presente H ministro della Sa-
nita on. Mancini. II dibattito 
si e svolto in sede referente 
ma. in seguito ad un accordo 
auspicato . da] parlamentari 
comunisti, e stato deciso che 
11 prowedimento venga esa-
minato, nella prossima setti-
mana, (probabilmente mar
tedl) in sede deliberante. La 
richiesta dei senator! comuni 
sti di accelerare l'« iter » del 
prowedimento, aveva come 
scopo di impedire che la leg
ge ' molto attesa dalle cate
goric interessate, veniss© in-
sabbiata in commissione. 

Nel testo approvato dalla 
Camera sono state tuttavia 
introdotte alcune modifiche. 
per cui subito dopo l'appro-
vazione della - Commissione 
del Senato. dovra tornare a 
Montecitorio. Nel testo della 
commissione e detto che 
sovraintendenti sanitari. i 
direttori sanitari. i vice di 
rettori sanitari e gli ispetton 
sanitari. i direttori di farma-
ria e i farmacisti (questi ul-
tirai sono stati aggiunti dalla 
Commissione senatoriale pot* 
che nelTinterno degli ospe
dali, oltre al d J ret tore di far-
macia, pud esserci anche il 
farmacista non avente quel 
grado) nonche i primari, gli 
aiuti e gli assistenU, che ab-
biano superato il periodo di 
prova, cessahd dal servlzio 
a covpimento dei 65 annL 

Commissione P.I. 

Nuove monovre 
per ritardare 
la discusslone 
sulla scvola 

La Commissione PI • della 
Camera non ha discusso ieri. 
in sede referente, la propo-
sta di legge degli onn. Er-
mini (DC), Codignola (PSD, 
Nicolazzi (PSD1) con cui i 
partiti della maggioranza 
chiedono il rinvio al 30 giu-
gno p v. della presentazionp 
delle linee direttlve del pia
no di sviluppo plunennale 
della scuola e di parte delle 
leggl d'attuazione relative 
(le altre, piu impegnalive, 
dovrebbero invece essere pre-
sentate entro il 31 dicembre) 

L'argomento non era. in-
fatti, iscritto all'odg e cid ha 
costituito una conferma ul-
teriore delle manovre dila-
torie in atto. 

A quanto risulta, dopo che 
il gruppo del PCI ha chiesto 
che la proposta Ermini-Codi* 
Rnola-Nicolazzi sia discussa 
in aula e dopo le ferme rea-
zioni suscitate dall'iniziativa 
della maggioranza nell'opL 
nione pubblica e nel mondo 
della scuola, il governo, evi-
dentemente preoccupato, cer. 
ca di Ruadagnar tempo, ri-
tardando il piu possibile il 
dibattito. 

II eompagno Specials 
documenta le «ibride 
connivenze » di alcuni 
organi dello Stato in 
Sicilia - Evasiva rlspo-
sta del sottosegretario 

Misasi 

Che gli organi dello Stato, 
a vari livelli, abbiano contat-
ti ed « utilizzino » delinquen
ts comuni non e cosa nuova. 
L'ispettore Verdiani, per es., 
cenava spesso con il bandito 
Giuliano e il suo luogotenente 
Pisciotta. Ma che questa pra-
tica continui e che non si tro-
vi un ministro o un sottose
gretario disposti a deplorar-
la, questo e certamente un 
fatto che, specie oggi, con il 
governo attuale, non pud che 
essere sottolineato e deplo-
rato. 

Cid e emerso ieri, a Monte
citorio. dove si discuteva una 
interpellanza presentata dai 
compagni MACALUSO e 
SPECIALB, che muoveva 
dalle Indagini sul famoso ca-
so Tahdoy per denunciare le 
< ibride connivenze e le ne-
gligenze* che caratterlzzano 
1'azione degli organi dello sta
to in Sicilia. ••<. 

II eompagno SPECIALE, 
illustrando l'interpellanza, ha 
ricordato le singolari vicende 
che presiedeUero alle indagi
ni per il caso Tandoy, assas-
sinato ad Agrigento la sera 
del 30 marzo 1960. Per due 
anni. ha ricordato il parla-
mentare comunista, le indagi
ni vennero avviate sul falso 
binario del delitto passiona
te, evitando accuratamente di 
ricostruire con esattezza la 
flgura e la - personality del 
Tandoy. che aveva intratte-
nuto per piu anni equivoci 
rappnrti con il brigantaggio 
e la mafia. Nella provincia di 
Agrigento si sono avuti nel 
dopoguerra ben dodici delitti 
politici di mafia, tutti impu-
niti. Quattro delle vittime 
erano importanti esponenti 
della DC. E' lecito ritenere 
che il Tandoy avesse indivi
d u a l i mandanti e che que
sti, ad un certo punto. abbia
no voluto liberarsene. At-
tualmente e imputato, come 
mandante dell'assassinio, il 
professor Di Carlo di Raffa-
dali. ex vlcepretore e segre-
tario della DC locale. « Ci so
no purtroppo anche in que-
st'aula — ha detto Speciale. 
senza provocare reazioni dai 
banchi della DC — dei de-
putati che devono a lui la 
loro elezione! >. Ebbene, que
sto prof. Di Carlo fu, prati 
camente. associato per lun 
go tempo alle indagini stes-
se. in una confusione della 
attivita degli organi dello 
stato e in una connivenza 
tra questi e la mafia che e 
ora di far eessare. Ultimo 
scandaloso fatto legato alio 
affare Tandoy e la morte di 
un detenuto, certo Carmelo 
Nocera. che era stato arre-
stato in relazione all'assassi-
nio di Tandoy stesso. La mor
te e stata spicciativamente 
catalogata come suicidio. ma 
del suicidio pochi sono con 
vinti. 

La risposta del sottosegre
tario alia Giustizia, MISASI, 
alle documentate accuse di 
Speciale e stata quanto mai 
evasiva: « II Mimstero segue 
lo sviluppo delle indagini sul 
caso Tandoy Di questo Di 
Carlo non so nulla perche 
nella interpellanza non era 
stato fatto questo nome. In 
quanto al Nocera non se ne 
e fatta I'aulopsia perche era 
evidente che si era impic-
cato >. 

Un po* poco: e il eompa
gno Speciale infatti ha ri 
preso la parol a per dichia 
rarsi assolutamente insoddi 
sfatto e per deplorare che al
ia interpellanza non sia stata 
data risposta anche dal Mi-
nistero del l lnterno, come 
sarebbe stato necessario e de-
siderabile. 

Nel corso della seduta so
no state discusse anche al
cune interrogazioni. In que
sta sede e stato praticamen-
te confermato dal sottosegre
tario SANTERO il rldimen-
sionamento deU'ospedale mi-
litare di Lecce. II eompagno 
CALASSO ha vivamente pro-
testato contro una misura che 
lede gli interest) di circa un 
milione e mezzo di ctttadini 
pugliesi. 

n ministro BO ha respinto 
la richiesta dei compagni 
MINIO e RODANO di acqui-
stare la • azienda Marcantoni 
di Civitacastellana; il eompa
gno OUIDI ha denundato il 
comportamento della polizia 
nel corso dello sciopero del 
la Polymer. 

< caso 
» 

I F.G.C.I. 

Ammesso dal governo a I Senato 
<.":\. 

• V 

La legge a Montecitorio 

;* 
• A . \ -

«Leva> comunista 
per il i i 

i'..... 
| L'iniziativo dei giovani comunisti nelle manifestazioni della | 

I Resistenza - Ali'80% la campagna di tesseramento I 

l 

II Comilato cfnlrale della FGCI. nella 
sua ultima riuninnr, ha preso In esame 
la siliiazionc politico e I'andamonto della 
campagna di tesseramento e reclutamenlo. 

Gli attuall 140.000 iscrlttl (80% mpetto 
al '63) e 32.000 reclutali. se rappresentano 
un apprezzabile pasno in avanti nei con
front! della sttuaiione d*llo scorso anno 
alia stessa data (118.000 Iscrittil. non espri-
mono tuttavia ftitle le possihilita di con-
qtiista ilelle mas.'ie giovanili che la realla 
politica del pae*e oft*re alia nostra orga-
nizzazione. 

Infatti. una grave tenBione sociale e po
litica esiste oggi n l̂ paese e tra la gio-
venlu tii fronte all'attacco del padronato 
al salario e airoccupazione operaia, con-
dotto attraverso Taumento dei prezai, le 
riduzioni dell'orario di lavoro e i massic. 
ci licenziamenti. 

- ' L'aaiona del governo con le misUre ati-
ticongiunturali, rivolte alia compreasione 
dei consumi popolari e alia limitaxione del 
credito alle pircole e medie aziffiide, con 
il rifiuto di afTroniare alia radice, i pro-
blemi deiragricoltura, respingrrido le ri-
ehicstp degli statali e •' la riforma della 
pubblica amininistrazione. aggrava la con-
dizione dei lavnratori e fa concretatnepte 
pagaro ad essi il prezzo ilelle attuali dif-
ficolta economiclie. 

Pertanto, il governo Moro, lungi dal 
co8tliuIrer un fretiO;' a|l>aipne inonopoli-
•tiea ie'/uno *trVment'o valldo p*r una po 

la formazione di una nuova maggioranza, 
the realizzi la svolta a sinistra e per ot-
tcnere I'adesione di decine di migliaia di 
nuovi giovani alia Federazione Giovanile 
Comunista. 

I prossimi giorni devono vederc prolet-
tata all'eslerno tutta Torganizzazionc nella 
preparazione di comizi, dihattlti. incontri 
con la gioventu operaia, studenlesca. con-
tadina sulla base delle proposte ideali e 
del discorso politico immediato contenuli 
nell'apiM'llo alia gioventu lanciato dalla 
nostra Assise Nazionale. 

Questo dibattito e questa azione devo
no svilupparsi e trovare il loro centro uni-
tario, inlorno ai problem! della Reai-
sleriza.'. / r' '" 

// Yentennale della giierra rfi TAberazio. 
' ne deve rapprese'nlare per i giovani co
munisti I'occnxione per un rilancio del di-

. scorso unitario tra le jorzo socialise e 
quelle cattoliche avanzate, quale conditio' 
ne per- lb sviluppo reale della democraxia 
In Italia... . . ...'-'-.-. 

E' con questo spirito che le orpnizza-
zioni della FGCI devono partccipare e 
dar vita, a migliaia di iniziative che si 
riallaccino alia Resistenza: ed e nella 
prns'pettiva di realiasare questa nuova uni-
ti democratira che Ianciamo la leva dei 
giovani comunisti del Vehtennale della Re
sistenza e chiamiamo i giovani a militare 
qelle nosire file. 

II Partilo ha deelso di impegnare su 
.questo progrrtima rtqlta la'propria orga-

I 

La risposta del sot
tosegretario alia 
Pubblica istruzione 
ad una interroga-
zione comunista 

dell'accordo di 
sulleH 

II testo illustrato dal ministro 
degli Esteri Saragat 

I 
, I 

jhica dk iVj |u^^nocWOj:o \ r e di rifor- I,''niztazione.^iflftci^.i^Uuuneme. alia" FG(:I, | 
ma dinrfittura, rappresenta un ostacot* •!'roalltst u^o,^6ri|o notevole verso fil"7\ • 
alia lotla tinitaria delle masse popolari •&....;. mondo giovanile^:Tale,impegno si concv- ' l 

•4iaaa: eslernariiehle-In una grahde aiii>ne, I 
di teMcratnentq alia FGCI da parte di • 
tulto il Partlto nella aettimana dal 25 I 
aprile al *1̂  maggio. . 
• Questo impegno comune deve permette- I 
re a tulle le organizaaaioni di realiasare ' 

diventa di fatto uno strumento della po 
litica monopolistlca. 

I giovani lavnratori delPindustrla e del-
ragriroliura, gli ttudentl sono oggi diret-
tamente investitl da qursta situazione per 
quanto riguarda sia le condizioni attuali, 
che le proapeltive future di vita, dl lavoro, 

'di atudio. -•":•'? :.'*•'• ' ,V;' -. : 
' E* diinque ira le piu larghe roasae gio
vanili che va portata avanti la, inialativa 
politica di tulle le FGCI, per far peaare 
la volpnla di rinnovaraento della. giorem 

re 
rapidamenie il 100% degli iscritti e di 
raggiungere 1 rispeitivi obiettiVi dt reclu-
tamento. • 

• • II C. C. Impegna pertanto tutti i giova-
ni eorauhUlia portare le, masse giovanili 
alja lotla. per uno sBoeeo democratico del. 
la attuale cri'sl aoclale e politica. to. nella vicenda politica d'oggi. ottenendo 

" — •_"—''•' "•"•-.'--' 1"-.:^-; —-'—. — -„ • —"'-J 
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Aperto ieri a Palazzo Vecchio 

no a su 
scrittori, stampa e TV 
La relazione di Franco Antoaicelli - Gli interventi di 6. Bel-

lond, Del Buono, Sanguineti, Ferrata e Bigiaretti 

Dalla aottra redaxioBe 
FIRENZE. 10 

51 e aperto oggi nella Sala 
dei Gfpli, a Palazzo Vtcchio. 
il convegno di atudio e di la-
COTO promozso dal sindacato 
nazionale degli scTlttori, sul te-
ma: «Lo scrittore. la stampa 
e le trasmissioni radiotelevlsi-
ve -. M (ermine dei lavoH, che 
si svolgono a Forte di Belve
dere, avra luogo la elezione del 
nuooo consialio dlrettlvo del 
sindacato. Dopo il salulo del 
sindaco prof. La Pira, dell'avv 
Torricelli. presidente dell'a-
zienda di turismo e di Giovan
ni Tadinl BuoninsegnL - presi
dente del Gabinetto Vieusseux, 
U segretario nazionale del sin
dacato scrittori, Libero Biota-
retti, ha data la parola a Fran
co Antonicelli che ha scolto ia 

GiusU causa 

L'intervento 
dell'on. Mario 

Borlingeer : 

Nel reaoconto del iavori delle 
commission! Lavoro e Giustizia 
della Camera, comparso ieri 
sull'l/nita (sotto U titolo: -II 
PCI: approvare la giueta cau
sa*. seeonda pagioa) siamo in-
corsl In una avista. A toterve-
nire nella discusslone non e jta-
to il eompagno Luigi Berlln
guer (PCI) ma tl aociallata Ma-
rio Berllnguer che come rife-
rivamo. ba crltlcato vivacemen-
te le riierve contenute nella 
relatione del dc Russo-Speoa 
che accompagna il ddl sulla 

f luata causa per i licenziaxnen-
I del eompagno Sulotto. 

prima relazione in programme, 
tncentrata cui rapporto fra lo 
scrittore e la stampa. 

11 tema. assai vasto e com-
pieABO, non e stato, a nostro av-
vho. sviluppato adeguatamen-
te nel corso del dibattito. 
Antonicelli. ha svolto una at-

tenia analisi delle trasforma-
zioni intervenute nella pubbli-
cislica italiana e. particolarmeh-
te, nei qiiottdiani, rUecando 
come tali trasformazionl ab
biano portato. prima alia scom-
parsa dell'elzeviro dalla • ter-
za paglna * — che costifuira il 
beneficium al quale molliscrli-
tori guardavano volentleri — 
e p d alia estinzione delta ter-
za pogina stessa. 

Cid i avvenuto mediante 
uno spostamento qualitatioo: 
I'adozione. doe. di pagine spe-
cialisilche (per le donne. per 
i giovani. per i bambini) tra le 
quail deve essere • collocate 
anche la vagina letteraria. Ma 
— ecco il problema di fondo 
sollevato da Antonicelli — qua! 
e il rapporto che e venuto a 
stabilirsi fra lo scrittore, il 
giornale ed il pubblico a cui 
esso si rivolge? Lo scrittore 
non ha nella pagina letteraria 
— secondo Antonicelli — tnol 
ta parte: la sua antica funzio 
ne, che era quella di mode 
ratore della rita letteraria, 
tende a scomparire nel lavo
ro collettlvo. rton solo, ma la 
presenza del lettore — una pre-
senza non astratta, ma storica 
— condiziona senza dub Wo lo 
scrfttore che strive sul quoti
dian!; lo condiziona non solo 
dal punto di vista degli argo-
menti. ma anche da quello del 
linauaaoto. 

II r rapporto fra a otornale t 
lo scrittore richlede, dunqve 
— aecondo Antonicelli — an
che onando non sembri, un 
compromesso. -Ma la respon-
sabiiita che inverte lo acrittore 
di giornale e anche la stetsa 

che investe lo scrittore in qua-
lunque altra veste si metta in 
rapporto col pubblico -. 

Come risolvere. dunque. il 
problema? -Collaborare a un 
giornale (o ad altro mezzo dt 
comunlcazione diretta) — ha 
risposto loratore — con 1'eser-
cizto delta rerita, doe con l'e-
sercizio critico*. 

Dopo Goffredo Bellond, che 
ha parlato della terza pagina, 
Oreste Del Buono e interve-
nuto sul problema del 'condi-
zionamento» dello scrittore. 
che il convegno dovra a suo 
dire affrontare con piu am-
plezza. - • -i • 
i Edoardo ' Sanguineti, richia-

mandosi al concetto gramscia-
no del ' giornalismo integra
te * ha posto il problema del 
superamento del falso duali-
smo -fra giornalismo e lettera-
tura, affermando che la que-
stione deve potersi risolvere 
in una comune prospettiva. che 
tenda ad affrontare radical-
mente i problem! del rinnova-
mento culturale della nostra 
sociei±. 

Giansiro Ferrata si e soffer-
mato quindi sui processi stori-
ci. sul mutamentt sociali, eco-
nomici e culturali intercenutt 
nel tessuto nazionale che han
no determinate la trasforma-
zione della nostra vubblicMica 
e che hanno mutato anche la 
condizione dello scrittore. par-
ticolarmente in relazione al 
problem! del nostro tempo e 
al rapporto diretto che lo scrit
tore stabUisce con il pubblico. 
- Libero Bioiaretti ha invitato 
svecessicamente i present! a 
portare a eonoscenza le loro 
rispettive esperieme sul terrenn 
giornalistico e linfluenza che 
queste esercitano sulla loro 

roduzione letteraria. In serata 
stata inaugurata una mostra 

di Bompiani a Palazzo Strozzi. 

m. I. 

La mancata corresponsio-
ne in alcuni atenei delle pri
me rate dell'assegno univer-
sitario (presalario) agli stu
dent! che ne hanno diritto, 
e stata discussa ieri al Se
nato in seguito a una inter-
rogazione presentata dal se
nator! comunisti MENCARA-
GLIA, MAMMUCARI e GRA-
NATA. II sottegretario alia 
Pubblica istruzione. Fenoal-
tea. rispondendo agli interro-
gnnti ha giustificato i ritardt 
dei pagamenti col fatto che 
il calcolo deflnitivo del nu-
mero degli assegni, al fine 
della ripartizione dei fondi 
alle varie Universita, ha ri-
chiesto successive elabora-
zioni in seguito alia proro-
ga del termine per la pre-
sentazione delle domande. 
Fenoaltea ha tenuto ad assi-
curare che il ministero del
la Pubblica istruzione segue 
attentamente Yiter della leg
ge sul presalario, la cui re-
gistrazione da parte della 
Corte ' dei Conti dovrebbe 
avvenire entro breve termi
ne. Non appena la legge sara 
perfezionata — ha detto il 
sottosegretario — il ministe
ro fara pervenire con ogni 
urgenza alle singole univer
sita le somme occorrenti al 
pagamento delle rate degli 
assegni. 

II eompagno MENCARA-
GLIA ha rilevato che la rispo
sta del sottosegretario nnn 
potra essere considerata sod-
disfacente dagli student! del
le varie Universita. specie in 
Toscana, dove la prima e la 
seeonda rata degli assegni 
di studio non sono state an-
cora corrisposte. Il senatore 
comunista ha raccomandato 
che il ministero impartisca 
tempestivamente disposizio-
ni affinche. per il prossimo 
anno accademico, la prima 
rata dell'assegno di studio 
sia versata nel mese di no-
vembre, in modo da evitare 
disagi non lievi ai giovani 
interessati. 

Nella breve seduta di ieri 
mattina il Senato ha discus
so anche altre interrogazio
ni. Rispondendo al eompa
gno PERNA il quale aveva 
chiesto di sapere come si 
era potuto assumere assi-
stenti stranrdinari incaricati 
presso la Facolta di medici-
na dell'Universita di Roma 
senza che vi fossero i fondi 
disponibili, il sottosegretario 
Fenoaltea ha detto che oggi 
la situazione e stata sanata. 

Altre interrogazioni rl-
guardavano la sistemaztone 
della strada statale « Sorren-
tina> (GOMEZ D'AYALA); 
il personale non insegnante 
(TOMASSINI e MILILLO): 
l'ampliamento del porto di 
Reggio Calabria (BARB A-
RO); e la progettata auto
s t r a d a Catania - Messina 
(MARTINEZ). 

II Senato tornera a riunir-
si martedi 14 aprile alle 17. 

La legge per la ratlflca e 
Fesecuzione del trattato di 
Mosca per la messa al bando 
degli esperimenti di armi nu-
cleari nell'atmosfera, nello 
spazio cosmico e negll spazi 
subacquei, e stata presentata 
ieri a Montecitorio. 11 dise
gno di legge consta di due 
soli articoli nei quali si auto 
rizza a ratificare il trattato 
e si da piena esecuzione ad 
esso. Un allegato contiene il 
testo del trattato nucleare. 

II governo itallano — come 
si sa — ha gia dato la sua 
adesione al trattato di Mo
sca. L'adesione del governo 
deve essere ora convalldata 
dal parlamento e per questo 
la legge e stata presentata a 
Montecitorio dal ministro de
gli Esteri on. Saragat il qua
le ha steso la relazione illu-
strativa. «Con la conclusio-
ne del trattato di Mosca — 
dice la presentazione del-
Ton. Saragat — sull'interdi-
zione degli esperimenti di ar

mi nuclear! e con I'adesione 
ad esso di quasi tutti i paesi 
del mondo, tra i quali si tro-
vano largamente rappresen-
tati Stati di nuova indipen-
denza, viene consacrato il co-
ronamento di un negoziato 
da lungo tempo intrapreso 
per eliminare, conformemen-
te alle aspettative dell'opinio-
ne pubblica mondiale, alme-
no quelle prove nucleari che 
piu minacciano la salute del. 
1'umanita >. 

Dopo aver ricordato che al 
trattato firmato a Mosca dal
la Gran Bretagna, dagli Sta
ti Unitl e dall'Unione Sovie-
tica hanno aderito 102 paesi 
tra cui l'ltalia, Saragat cosi 
conclude: « II governo attri-
buisce, specie nell'attuale si
tuazione internazionale, la 
massima importanza a questa 

firima ma fondamentale rea-
izzazlone di pace che e riu-

scita a riscuotere l'approva-
zione della quasi totalita dei 
popoli del mondo >. 

Le conclusioni del la commissione 

Domani 
si chiude 
la mostra 
dcllURSS 

La relazione 
dei «19» 

sul!'Alto Adige 
t 

L'uso deHltaliano e del fedesco nelle scuole, 
nelle aule di giustizia e negli afffi pubblici 
L'on. Paolo Rossi, presidente 

della cosiddetta - Commissione 
del 19» incaricata di studiare 
i problemi dell'Alto Adige alio 
scopo dj porre fine alia tcn-
sione esistente fra la comunith 
di lingua italiana e quella di 
lingua tedesca. e sboccata fra 
1'altro nella campagna terro-
ristica. ha presentato ieri la 
relazione conclusive di 31 mesi 
di lavoro, al presidente del 
Consiglio on. Moro. 

Nella relazione. che consta 
dl tre capitoli e 75 pagine e 
comprende i resoconti delle se-
dute collegiali della commis
sione. il materiale relativo ai 
Iavori delle sottocommissionl e 
dei gruppi di lavoro. le pro
poste scritte consegnate od 
inoltrate da singoli commissari 
o da gruppi di commissari. sono 
esaminati i seguenti temi: di-
rittl delle minoranze tedesca 
e Indina fn materia di uso 
della madrelingua nella vita 
pubblica e nei procedimenti 
giudiziari in Alto Adige: as-
sunzioni ne1. pubblici impiechi 
e collocamento della mano d'o-
pera in generale: scuola e at
tivita culturali: ordinamento 
autonomistico reglonale e pro
vinciate con particolare riguar-
do all'amplificazione delle com-
petenze a ciascun ente auto-
nomo: mezzi di tutela dei diritti 
e delle garanzle giurisdizionali 
speciali. 

Fra le proposte spiccano: 
l'espressa enunciazione della 
parita delle lingue tedesca ed 
italiana. quest'ultima conti-
nuando a far testo negli atti 
a carattere legislativo e negH 
altri casi previsti dallo statuto 
regionale: l'esciuslone deirin-
terroftatorlo delle parti, quando 
queste non conoscaoo la lingua 

dell'interrogante. dagli atti che 
ufflcla'.l ed agenti di poliaia 
giudiziarla possono compiere 
nei casi di flagranza senza l'uso 
del tedesco: competenza legi
slative di grado terziario alle 
province in materia dl collo
camento ed avviamento al la
voro. organizzazione e funzio-
namento degli ufflci competcnti 
e loro ordtnamento; numero 
di posti nei pubblici Impieghi 
per quanto possibile adeguato 
alia consistenza dei diversi 
gruppi linguistici; analogo cn-
terio anche per la magistratura 
giudicante ed inquirente: mi-
nimo di quattro anni (invece 
di tre> di residenza per poter 
partecipare alle elezionl (alia 
fine di escludere i piu recenti 
immigrati); facllitazioni dl dr-
colazione dei film tedeschi: 
aumento delle competenze del
le province in materia scola-
stica e in altre dl prevalente 
importanza locale (opere idrau-
lichp. finanza. pubblica sicurez-
za per quanto attiene ad eser-
cizi e spettacoli pubblici): mo-
difica della denominazione uf-
ficiale della reglone in lingua 
tedesca da -Trent'no-Etaeh-
land- in » Trentlno-Sudtirol -; 
facolth di impugnnzione da-
vanti alia Corte costituzionale 
di una proposta d; legge ap-
provata dalla maggioranza dei 
consiglieri presenti. nonostante 
il voto contrario della maggio
ranza di un gruppo linguistico; 
modlfica della norma dello sta
tuto regionale che. quando non 
si ottenga il voto favorevole 
della maggioranza dei consi
glieri di eiascuna provincia. 
attribuisce I'approvazione dei 
bilanei al ministero dell'Inter-
no: composizione propnrzionale 
delle giurie popolari. ecc. 

GENOVA. 10 
Domenica si conclude a Ge-

nova la -Mostra industriale e 
commerciale - dell'URSS. alle-
stita nei grandi padiglioni della 
-Fiera del mare-. L'ultima 
glornata coincide con I'annlver-
sario del lancio nello spazio di 
Yuri Gagarin, e registrera una 
serie dt Iniziative legate alia 
ricorrenza. 11 bilancio dell'espo-
sizione e estremamente positi-
vo: sino ad oggi i visitatori 
sono stati 580 mila. mentre una 
serie di trattative commercial! 
sono state allacciate con nume
rose ditte; particolare interes-
sante: anche per le auto so-
vietiche si registra una pre-
notazione di 1500 -Moskovic-
da parte di una unpresa ita
liana. Una serie di - giornate -
hanno caratterizzato la mostra. 
parallelamente a dibattiti e 
-Tavole rotonde-: sulla medl 
clna. sulle cooperative, sulla 
scienza e- tecnica nell'URSS 
suU'archltettura e sulla cosmo-
oautica. Stamane, intanto. la 
esposizlone e stata visitata dal 
sottosegretario al tesoro ono-
rcvole Luigi Anderlini. che ha 
rilasciato dichiarazioni di vivo 
appreizamento. 

IN BREVE 
Convegno di studenti Belle arti 

Si e concluso ieri a Palazzo Barberini il convegno nazio
nale degli studenti delle Accademie di belle arti. Presiedeva 
Ton. Paolo Rossi ed e intervenuto. per concludere i Iavori, 11 
sottosegretario Magri, in sostituzione dell'on. Gui. E" stata 
vntata una loro niozione nella quale si chiede una radicale 
riforma delle Accademie di belle arti. La mozione supera 
largamente il progetto di legge dei socialdemocratici Rossi e 
Orlandi. La presa di posizicne degli studenti & stata decisa-
mente respinta dall'on. Magrl provocando 1'indignazione degli 
studenti i quali si sono riuniti per decidere le modality di 
nuove iniziative che facciano accogliere le loro proposte. 

I compensi della TETI 
La societa TETI aveva chiesto un compenso suppletivo 

di 1.000 lire al trimestre ai propri utenti che non desiderano 
figurare sull'elenco degli abbonati al telefono. II ministro 
delle Poste, rispondendo ad una interrogazione. ha fatto pre
sente che l'azienda di Stato 6 stata invitata a sospendere 
il prowedimento. La TETI aveva giustificato l'applicazione 
del compenso con il sensibile aggravio di spese organizzative 
causato dall'elevato numero di « anonimi ». 

Interrogazione sullltalcable 
I deputati comunisti Leonard! e NannuzzI hanno rivolto 

una interrogazione al ministro delle Poste e delle telecomu-
nicazioni per sapere se corrisponde a verita che l'ltalcable 
si trova in una grave situazione deficitaria derivata dallo 
stato dei rapporti attualmente esistenti con lo Stato per i 
servizl ad essa concessi. In particolare — prosegue l'mter-
rogazione — i due deputati • chiedono di sapere quali sono 
gli intendimenti del ministro per quanto riguarda una pos-

. sibile unificazione dei servizi dell'Italcable con servizi ana-
loghi attualmente eserciti direttamente dal ministero delle 
Poste ». 
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